

La Mañana

JUEVES 15 DE SEPTIEMBRE
DE 2022

EN CLAVES

ANDRÉS MANUEL**LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTE

Ricardo Mejía Berdeja, subsecretario de Seguridad Pública

Rosa Icela Rodríguez Velázquez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana

Carlos Antonio Alpizar Salazar, secretario general de la presidencia del Consejo de la Judicatura

CERO IMPUNIDAD

1. El presidente dijo que se está cumpliendo con el compromiso de cero impunidad y cero corrupción; destacó que, existe la voluntad de liberar a todos los que no deben estar en las cárceles. Reiteró su invitación para comprar cachitos del sorteo de la Lotería Nacional para la rifa de hoy 15 de septiembre.

2. Ricardo Mejía Berdeja presentó el informe “Cero Impunidad”, destacó que hubo extradiciones a EUA; así como detalló los hechos del linchamiento de Daniel Picazo en Huauchinango, Puebla, agregó que se detuvo a otra persona para un total de 10 capturados. Informó sobre la detención de un hombre por el asesinato del exalcalde de Yecapixtla, Morelos y explicó las detenciones debido al actuar del Grupo Antihomicidios.

Expuso el modus operandi de una banda delictiva para despojar a personas de sus propiedades en Oaxaca, en colusión con servidores públicos y notarios, por lo que hay 1,467 carpetas de investigación abiertas y 3 magnicidios vinculados; resaltó las acciones de las Fuerzas Armadas para detener a personas por distintos delitos. Refirió que hubo aseguramientos de drogas por parte de la SEMAR, entre ellos, más de 2 mil kilogramos de marihuana con un valor de más de 570 millones de pesos; y expuso las detenciones por feminicidio y destacó los avances en investigaciones de asesinatos de periodistas.

Señaló que ayer un juez de procesos penales en Tamaulipas absolvió a José Luis Abarca y a 19 personas más involucradas en el caso Ayotzinapa, pero aclaró que esto no significa su libertad porque el Ministerio Público Federal impugnará y se levantará una queja al juez. Indicó que en el caso, se han dictado 4 órdenes de aprehensión contra elementos del Ejército Mexicano y se detuvo a 3 personas, entre ellos el Comandante del 27° Batallón de Infantería de Iguala, cuando ocurrieron los hechos.

JUSTICIA

1. Rosa Icela Rodríguez informó que al día de hoy, 2,685 personas han sido liberadas por el programa de libertades anticipadas y amnistías de indígenas, mujeres, adultos mayores, personas con enfermedades terminales, discapacidad y víctimas de tortura.

2. Carlos Antonio Alpizar detalló que al día de hoy, un total de 1,198 personas han sido liberadas entre junio y septiembre de este año, debido a distintas causas, como proliferación y acuerdos reparatorios.

3. El presidente reiteró que se presentará una queja ante la Judicatura del Poder Judicial contra el juez que decretó la absolución de José Luis Abarca y 19 personas más en el caso de la desaparición de 43 normalistas de Ayotzinapa. Señaló que no ha visto el documental de Netflix sobre el caso Cassez-Vallarta, pero refirió que no sabe si es cierto que el empresario Eduardo Margolis “le dijo a la francesa que no le haría daño porque era blanca”, a lo que expresó que no hay que ser racista porque no existen las razas, sino la culturas.

4. Rosa Icela Rodríguez señaló que es posible la liberación de presos políticos de Aguas Blancas, pero pide esperar. Aclaró que la otorgación de la prisión domiciliaria a Miguel Ángel Félix Gallardo, es por su edad de 76 años y porque se le han diagnosticado 22 padecimientos médicos; refirió que no se sabe cómo concluirá la impugnación por parte de la FGR.

SEGURIDAD

1. El mandatario se dijo muy contento con la votación de ayer en la Cámara de Diputados para que el Ejército permanezca en las calles hasta 2028, expuso que se necesita a la Marina y al Ejército para que realicen labores de seguridad pública y así garantizar la paz; dijo que su gobierno a diferencia de otros, nunca ha dado la orden de torturar, de masacrar o de reprimir al pueblo. “Yo ya termino como presidente en dos años y lo que estoy haciendo es que, los que me van a sustituir, no lleguen sin elementos para combatir el problema de la inseguridad y violencia que nos está llevando tiempo enfrentarlo”, expresó.

2. El presidente hizo un llamado a los Senadores a hacer a un lado la politiquería y poner por delante el interés de la gente para que aprueben la reforma que pretende establecer que hasta 2028, las Fuerzas Armadas realicen tareas de seguridad pública; expresó su deseo para que se consolide la Guardia Nacional y se analice que así está en otros países como Francia, Italia y España. “Ahora que la CNDH no impugnó lo de la Guardia Nacional, se pusieron furiosos”, sentenció.

Mostró datos del INEGI sobre la confianza de los mexicanos en las instituciones o actores, los cuales indican que el 71% de la población confía en el Ejército y Marina, el 65.3% en la Guardia Nacional, el 79% en las escuelas públicas nivel básico, el 78.9% en las universidades públicas y el 54% en el Gobierno Federal. Señaló que si entre el PRI, PAN o cualquier partido, se dan coincidencias para beneficio del pueblo, son bienvenidas todas las alianzas; “es de sabios cambiar de opinión”, expresó.

ECONOMÍA

1. El presidente reveló que actualmente está reestructurando deuda del año 2025, para que el que llegue no tenga que dedicar presupuesto para pagarla; manifestó no querer que se repita lo que sucedió al término del gobierno de Carlos Salinas, a quien acusaron de dejar la economía “prendida de alfileres”.

CONMEMORACIÓN DE INDEPENDENCIA

1. El mandatario explicó que el Gobierno de Claudia Sheinbaum y su gobierno se dividieron los gastos para el concierto de Los Tigres del Norte de esta noche en el Zócalo; expresó que, a él sí le gustaría escuchar algunas canciones porque algunas son clases de historia. Recordó al pintor José Clemente Orozco y destacó que supo rectificar y cambió de ser porfirista a revolucionario, recomendó visitar la colección de Carlos Monsiváis.

INFRAESTRUCTURA

1. El mandatario informó que dio la instrucción de reparar los caminos afectados en Baja California y Baja California Sur que han sido dañados por el paso del huracán Kay.

DATO ADICIONAL

El presidente informó que el grupo de "Los Tigres Norte" aceptaron ceder derechos de transmisión en los canales públicos el día de hoy, después del Grito de Independencia. Anunció que la familia de Martin Luther King no estará en los festejos patrios porque tuvieron un asunto personal.

FRASE DEL DÍA

Al referirse a la Ley de Amnistía, el presidente expresó: "Estar en la cárcel por una injusticia, por un acto represivo es distinto a cuando de verdad se comete un delito. Se encarcela a la persona, pero no a la consciencia."

P/C
SOLUTIONS
LATAM